



▲ Acudieron al encuentro interparlamentario, entre otros, el republicano Michael McCaul y la presidenta en San Lázaro, Kenia López, y los diputados Pedro Haces (estos dos últimos en la imagen) y Alejandro Moreno. Foto Víctor Camacho

# Destacan diálogo “amistoso y productivo” en reunión de legisladores de México-EU

FERNANDO CAMACHO SERVÍN

La reunión celebrada ayer en San Lázaro entre diputados mexicanos y congresistas estadunidenses –tanto republicanos como demócratas– tuvo carácter “amistoso y cordial”, sin reclamos entre ambas partes, y en ella se plantearon temas de comercio, seguridad y migración, afirmaron integrantes de todos los grupos parlamentarios.

La comitiva de legisladores de Estados Unidos fue encabezada por Michael McCaul (republicano, de Texas), presidente del Grupo Interparlamentario Estados Unidos-Méjico, e integrada por Henry Cuéllar (demócrata, Texas), Michael Cloud (republicano, Texas), Beth Van Duyne (republicana, Texas), Salud Carbajal (demócrata, California), Lou Correa (demócrata, California), Carlos Antonio Giménez (republicano, Florida) y Dan Meuser

(republicano, Pensilvania).

Del Congreso nacional, estuvieron presentes cuatro diputados de Morena, tres de Acción Nacional (PAN) –entre ellas la presidenta de la Cámara, Kenia López Rabadán–, dos del Verde Ecologista de México (PVEM), dos del Partido del Trabajo, uno del Revolucionario Institucional (PRI) y dos de Movimiento Ciudadano, además de un senador guinda y otro del tricolor.



## Tono positivo

Al término del encuentro, de un par de horas de duración, los diputados del bloque mayoritario destacaron el tono positivo en que tuvo lugar el diálogo no oficial, que se realizó a puertas cerradas.

Raúl Bolaños, vicecoordinador del PVEM en la Cámara, aseguró que la reunión fue "amistosa y productiva", y en ella los legisladores estadunidenses no expresaron "ninguna queja, en lo absoluto. Todos coincidimos en que tenemos enemigos en común: la inseguridad, los carteles, la migración ilegal (*sic*) y que ambos países están trabajando" en dichos aspectos.

El senador Alejandro Murat (Morena), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara alta, coincidió en que la reunión fue "sumamente propositiva" y en ella "se plantearon problemas comunes en los temas de la agenda bilateral, como comercio, seguridad y migración".

El diputado morenista Pedro Haces aseguró que en el encuentro también se exigió "trato digno a los mexicanos que están en Estados Unidos. Son seres humanos que merecen respeto, no son delincuentes. Así se los planteamos".

## "No hubo reclamos"

Diputados del PAN coincidieron en que "no hubo reclamos" de los legisladores estadunidenses, sino que manifestaron sus inquietudes sobre temas como las muertes en su país por el consumo de fentanilo y la continuidad del T-MEC. Asimismo, dijeron haber tocado el asunto de los *narcopolíticos* en México, porque "es imposible no haberlo planteado".

El senador Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, puntualizó que su partido está de acuerdo en trabajar de forma coordinada con Estados Unidos para "destruir los carteles del crimen organizado", los cuales –según él– son "solapados" por el gobierno. Incluso preguntó por qué no puede haber "acciones conjuntas con agentes de Estados Unidos", de la misma forma en que se ha autorizado el ingreso de médicos cubanos a territorio de México.